
蒲郡南地区
オープンハウス（パネル展示型説明会） 結果概要



 



1

オープンハウス開催概要

１ 南部保育園 遊戯室
平成30年11月29日(木)
午後4時から午後5時30分まで

蒲郡南地区内の４会場で開催し、多数の方にご来場いただきました。
これまでワークショップで検討されてきた地区の課題や施設再配置プラン案等について
パネルに基づき事務局職員が個別説明を行うとともに、パネルにシールを貼っていただいたり、
アンケートにご回答いただくことでご意見をお聴きしました。
シールを貼っていただいた方は110名、内アンケートを記入いただいた方は105名でした。

２ 府相保育園 遊戯室
平成30年11月30日(金)
午後4時から午後5時30分まで

３ サンヨネ 蒲郡店
平成30年12月２日(日)
午前10時30分から午後3時30分まで

４ 東部保育園 遊戯室
平成30年12月４日(火)
午後4時から午後5時30分まで
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回答者の属性(性別・年齢・お住まい）

男女別 年 齢

子育て世代を中心に多くの方からご回答いただきました。

男性
37

女性
68

10代
1 20代

4

30代
39

40代
24

50代
11

60代
9

70代
10

80代以上
6

不明
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豊岡１区
12

豊岡２区
4
五井町

1
平田町

2

新井形町
6

水竹町
2

三谷町西区
3

府相区
11

小江町
7

港区
2

蒲郡東
11蒲郡西

3

栄町
0

不明
11

蒲郡南地区
75

その他
30

回答者の属性(性別・年齢・お住まい）

お住まいは蒲郡南地区の方が105名中75名で、
学校区・総代区ともに幅広い地域の方からご回答いただきました。

学校区別 総代区別

東部小学校区

22

竹島小学校区

19

南部小学校区

30

不明

4
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問：再配置案の中でどのプランがよいと思いますか？

A案を選ぶ方が多く、ついでD案・B案の順になりました。

18
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2
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18

5

3
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2

12

6

3

4 1

0 10 20 30 40 50

A+A修正

B+B修正

C

D+D修正

該当無し
～30代 40～50代 60代～ 不明

7名

28名

5名

17名

48名

（3） （3）

（4）（10）（8）

※ アンケートの回答をもとに作成

（ ）内は各案の修正プランを選択した人数
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蒲郡南地区の方のみ

A案を選ぶ方が多く、ついでD案という傾向は変わりません。
（ ）内を見てみると、A案を選んだ人の半数が修正プランを選択していることが分かります。
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3

2

16

11

2

3

7

2

9

3

1

2 1

0 10 20 30 40 50

A+A修正

B+B修正

C

D+D修正

該当無し ～30代 40～50代 60代～ 不明

24名

5名

5名

8名

33名

（7）

（3）（3）

（9） （3）

※ アンケートの回答をもとに作成

（ ）内は各案の修正プランを選択した人数
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問：再配置プラン案の中でどのプランがよいと思いますか？（１/５）
選択 分　類 理　由

人口減少傾向が著しい中、小学校の統合は不可欠です。
子どもが減少していくなら小学校を元に戻すべき
竹島小学校は人口増加によって新しくできた学校で、人口減少により最初になくなる候補だと考えられる。ただし、プラン
を上手く実行するために、図書館を竹島小跡地に持ってくるのがいいと思う。
学校を統合した方が効率的だから。蒲郡は学校数が多いと思う。
学校を統合してほしい。統合するのであれば敷地が大きい方がよい。学校に投資をして市民も使えるような大きな体育館
などを整備してほしい。学校を１つ維持するくらいなら通学バスの方が安いのでは。
費用の縮小を考えると
財政面から学校は統合すべき。竹島を中心にした方が徒歩での距離が近いと思うから。
小学校は１つでもいいかな。
小学校は統合すべき
南部小学校は一番古く、愛着があるから
昔からある南部小学校を残してほしいです。
南部小は古くから蒲郡市の中心だから
学校は統合すべき。南部小学校はまちの中心だと思う。
東部保育園は小さいので竹島小に大きな保育園を作ってｻｰﾋﾞｽをよくしてほしい。また駐車場も少ない。東部地区の人は
みどり保育園を利用しており、東部保育園の利用者が減っている。
竹島小を減らして、大きな保育園の設置をして欲しい。保育園はたくさんの子供がいて友達がたくさんできるのがいい。働
くお母さんにとってはサービスの充実が重要。
学校等の行事が楽しくやれそうだから。保育園の駐車場確保ができる。
保育園の駐車場を整備してほしい。車での利用者が多いので、距離よりも駐車場が整備されているか等、利便性だと思
う。
機能を集合させるほうがいいと思います。
東部小に機能をまとめることは賛成。竹島小を南部に統合することも賛成。建替・改修時の土地確保や時期に懸念があ
る。

児童の安全 小学校まとめるならば南部だと思う。道は狭いが、周りの道路の制限速度が30ｋｍ/ｈなので、その分子供たちにとって安
全。保育園も近いし…。

災害への対応 津波に対応した方がいい
行政区と学区を一致させていくべき（竹島小と三谷小）
自分のいきたい学校に通わせてほしい
豊橋のように自分のいきたい学校に行くのはどうか。

児童数減少への対応

将来負担の縮減

南部小学校への愛着

保育園の利便性

保育園の駐車場

機能の集合

その他

A
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問：再配置プラン案の中でどのプランがよいと思いますか？（２/５）

選択 分　類 理　由

東部でまとまっている。小学校は１つでよい。
東部はまとめるべき（Aだと保育園が離れてしまい親が不便）。竹島小と東部小は近いので。
東部は東部でまとまる。南部小は歴史があるから竹島小が移った方がいい。
東部はまとまってほしい。南部･府相保育園がまとまるとマンモス化しすぎる気がする。
保育園から小学校へあがるときの友達関係を気にしなくて済むので

子育てしやすさが重要だと思う。部活動の種類や子どもの数が多い方がいい。竹島小の跡地に公園が整備できるとよ
い。

小学校はなるべくまとめて、生徒がたくさんいる中で、学習･部活動等した方がいいと思う。東部地区は集合させていいと
思います。
子ども同士のコミュニケーションがとれる
将来の負担を考えると学校は統合すべき
伝統があるので南部小学校は残す方がいい。財政面を考えると小学校は統合すべき。東部はまとまっているのがいいと
思う。
将来を見据えると学校は残すべきではない。
財政面を考えると学校は統合すべき。南部は伝統がある。東部はまとめるべきだと思う。
東部がまとまっていたいという気持ちは分かるが、増加とともに増やした学校は減らしていくべき。将来の維持費が軽くな
るようにして欲しい。竹島小が後からできたのであればなくすのは竹島小で。
小学校の統合によるコストの削減と地区ごとのまとまりが維持されるため
小学校を統廃合するプランで東部地域の施設が集合しているプランがいいと思います。保育園は駅から遠くても駐車場が
広くなる竹島小学校跡地の方がいいかな。
小学校は１つでもいいかな。保育園は家の近くがいい。
働く親は近くに保育園があると便利なので、保育園は各地区にあった方がいいと思う。

施設数の適正化 昔の形に戻すべき。蒲郡は実際に過剰だと思う。

東部のまとまり

保育園の利便性

子育てしやすさ

将来負担の縮減
A修正
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問：再配置プラン案の中でどのプランがよいと思いますか？（３/５）
選択 分　類 理　由

昔からの形に戻すのがいいと思う。
旧蒲郡町・東部地域・三谷町といった古くからのまとまりに戻すべきだと思う。
　私は、Ａ修正プランに賛同する。
　小学校を統合しない案は、財政上妥当ではない。古くからのコミュニティを解体したくないといったステレオタイプな意見
もあるが、少子高齢化に伴って今後ますます財政状況が厳しくなることは自明である。変革を伴わないプランを採用するこ
とは、視点②「学校教育環境の適正化」や視点⑦「将来負担の縮減」に繋がらない。よって、Ｃプラン、Ｄプラン、Ｄ修正プラ
ンには反対の立場をとる。
　小学校を統合する場合の跡地には、「教育複合施設」の整備を望む。
　現在の図書館を小学校跡地移転した上で、単に図書館の機能に止まらない蒲郡南地区の頭脳のハブ拠点とする。
自身の塾経営経験から述べるに、そこでは、例えば、スカイプを使った海外学生との英会話学習を可能にするシステムや
プログラミング教育を導入し、これからの新しい社会に適応する優秀な人材を輩出する教育活動や子ども・大人・外国人
が折衝できるコワーキングスペースを導入することが大切である。そうすれば、視点①「地域での活動・交流の盛り上が
り」を実現しながら、知識を融合させて新しいアイデアを生み出す能力や高度な人間折衝能力を身に付けた優秀な人材を
育てる活動を行うことができると考える。つまり、先進的な教育活動を行い、交流しながらより良い人間関係を構築するた
めの「人間力」を育む「教育複合施設」の実現が必要である。
　このような「教育複合施設」を実現することを考えると、ＢプランやＢ修正プランで学校跡地となる南部小の敷地では、蒲
郡駅からのアクセスは良いため、視点⑥「利便性の確保」は実現できるものの、蒲郡南地区の地理的状況を考慮すると
東部地域からは離れていることから、使い勝手が良いと言えない。
　残る竹島小跡地の活用が可能なＡプランとＡ修正プランを比較すると、Ａ修正プランであれば、東部地域において小学校
と保育園が一体であるため、視点③「子育てしやすい環境づくり」が実現できる。
　以上が、私がＡ修正プランに賛同する理由である。蒲郡を愛する一市民として、微力ながら一意見を提示できたのであ
れば幸いである。

小学生が切磋琢磨できる環境がいい

子どもの数が減っていくなら数の多い規模の大きな学校がいい。

子どもの数が減るのであれば、今後学校規模を適正にしていくべきだと思う。保育園は各地区から近い方がいい。

生徒数が減ってきているから学校は統合すべき

学校は子どもの数の変化に従って減らすべき。学校を残す場所は区画整理などの整備がされた地域の学校を残す。
中央小学区に住んでいるが、蒲郡は小学校が多く学区が狭い。南部小学区から竹島小学校に通うことは可能だと思う。
古くからの伝統だけでなく、周りに人が住んでいるかとか、車で使いやすい立地なのかとかを考えるべき。蒲郡は小さな
範囲に学校が多く、恵まれていると思う。
中央小学校と竹島小学校に分けたほうがいい。

その他

A修正

B

児童数減少への対応

施設数の適正化
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問：再配置プラン案の中でどのプランがよいと思いますか？（４/５）

選択 分　類 理　由

財政面から学校は統合すべき。同じ機能はできるだけ集めるべきだと思う。
将来の負担を軽減することを考えてほしい。南部小学校の余った敷地は、土地の利便性が高いので有効活用をして欲し
い。住宅用地として売却するのもいいと思う。
人が増えている場所の学校を残してほしい。将来の負担は減らしていかないと良くない。
竹島小学校のほうが蒲南よりも新しいから
学校は新しいほうにくっつけた方がいい。保育園は集めて大きくしてほしい。子どもが減っているので。
竹島小学校の敷地は広いから
駅から近く、広い土地があるから
思い切った考えで市の思うようにやればいい。市民の意見なんか聞いてはダメ。決まらない！
子供たちが歩いて学校に行けるのがいい。
施設が遠くならない方がいいからC案
３０年後５０年後の子どもの数を考えると、適正で効率的なプランがよいと思う
総合的によいプランだと思う
Cプランだと駐車場が不安。小学生の通学距離が不安。
小学校はまとめてしまうと徒歩での距離が長くなってしまうので×。府相保育園は老朽化が進んでいる。保育園はまとめ
ても車社会なので大丈夫だと思う。

学校統合は遠くなる。今は保育園まで歩いていっているので毎日のお迎えを考えると近いほうがいい。
家から小学校が近く、それも含めて家を建てたため
通学距離が遠くなるので小学校は統合しない方がいい。
子どもが歩いていけるかを考えるべき。学校の統合は距離の関係で反対。
竹島小学区のことを考えると保育園と小学校が一緒のほうがよいのではないか。
府相保育園が南部小学校に移って、小学校入学は竹島小学校なのは不安がある。また、小学校と保育園が同じ敷地だ
と、歩いての通園と小学校の通学路が似ていて、保育園のうちからいろいろと教えることができていいから。
府相保育園から竹島小学校に就学するので
地域でのまとまりが大事だから
小学校区の範囲でまとまったほうがよい
地域に根付いた施設にしていきたいのならば距離が近いほうがいい。
学校・保育園と公民館などの施設が近くにあるといい
東部地区が竹島地区へ移動になると利便性が悪くなるから

施設との距離

その他

通学距離

C

府相保育園から竹島
小学校への就学

地域でのまとまり

将来負担の軽減

その他

D

B
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問：再配置プラン案の中でどのプランがよいと思いますか？（５/５）
選択 分　類 理　由

災害時を考えると
保育園の送り迎えがラク
竹島小学区のままがいい
住んでいる場所から都合がいいため
移動距離がそれほど負担がない。
学校は選択制がよい。公民館と保育園の統合はあり。小中との統合は保育園がうるさすぎるのでは。
現状とあまり変わらないから。保育園が近い方がいいから。お金がかからなさそう。
子ども達のことを考えると学校はなるべく家に近いほうがいいかな…。
子育てで学区をまたぐと送迎が不安。子どもの進学も関係あるから。
竹島小内に府相保育園があったほうが便利だから
府相保育園は今の場所ではない方がいい。使える施設は使った方がいい。

学校の維持 学校は残したい。CかDなら保育園の規模が大きすぎるのでDにして欲しい。
その他 今の現状に一番近いプランだから

お祭などの地区と学校区を合わせてほしい。その上で小学校･児童クラブ・保育園･公民館が同じ場所が望ましい
これというプランはない。小学校・保育園・老人ホームは一体化してほしい。子どもは老人からいろいろと学ぶことができ
る。
選べません。人を育てる環境づくりに沿ったプランにしてください。
全てが近くにあるほうがよい

該当無し

府相保育園

その他

D

通学距離

D修正
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問：その他 市の取り組みや公共施設に関して

回　答
児童館を増やせないでしょうか
小学校で放課後に過ごせる場所の提供（児童クラブに入っていない子）
蒲郡市は私の実家の市と比べて、図書館がたくさんあり、親しみがあってとても助かっています。
子育てしやすい市にしてください。プールや屋内施設など蒲郡に住んでいるのに市外に遊びに行くのは…。図書館もきれい
にして欲しいです。
小学校や公園の遊具が全部古くなっていて何もないので、遊具を作るようにして欲しい。
西部小も人数が少ないと聞く。子どもが通いやすい位置に施設を配置してほしい。
みどり保育園のｻｰﾋﾞｽがよい！
人口減に合わせた施設削減は必須だと思います。安全を保ちつつ、できるだけコストカットする方法を取ってほしいです。
行政区と学校区の不整合を解消してほしい
他県出身だが、蒲郡市は子供たちの施設にお金をかけなさすぎ（市民プールとかも）
企業の誘致をするべき
たくさんの意見を聞いて、じっくり考えてほしい。普通に想定できる範囲だけではなく想定外も考慮にいれて考えてほしい。
もし、これまでのサービスがなくなるなら、別の必要な公共施設や公園などを作ってあげると地元の合意が得られやすいの
ではないでしょうか。
幼稚園の子も土日の一時預かりを行ってほしい
中央小学校周辺の街灯が少なく、暗い。
多機能な施設作りをして欲しいです。
児童クラブを増やしてほしい。（夏休み等に問題がある）
東部保育園の駐車場が少ない


